



ACSIF info!

Bulletin d'information n° 6

Décembre 2004

ÉDITORIAL

LES chasseurs de gibier d'eau français pensaient avoir tout vu et tout subi, mais il n'en est rien. Actuellement, nous voyons apparaître une nouvelle génération de dirigeants et de décideurs qui se sont mis dans la tête de réconcilier chasseurs et écologistes. Nous en avons eu, très récemment, deux exemples très significatifs.

Le premier concerne les dates d'ouvertures du gibier d'eau. Pour fixer celles-ci, le ministre de l'Écologie et du Développement Durable, pouvait s'appuyer sur un projet présenté le 13 juillet 2004, au Conseil National de la Chasse et de la Faune Sauvage. Précisons que les dates présentées étaient bien en deçà de nos revendications légitimes et biologiquement fondées. Mais dans la mesure où elles suivaient à peu près la jurisprudence du Conseil d'État et qu'elles représentaient quand même quelques avancées, elles pouvaient être un pis aller provisoire pour les chasseurs de gibier d'eau. En dépit de tous ces éléments, le Ministre a préféré ouvrir plus tard pour ne pas voir ses arrêtés attaqués par les associations écologistes. On peut se demander d'ailleurs, si l'État va continuer encore longtemps à distribuer des subventions à des associations, qui utilisent cet argent pour attaquer en justice ses propres arrêtés et décrets ? Fort du fait que ses arrêtés n'aient pas été attaqués, Monsieur Lepeltier pense-t-il naïvement, être le premier à avoir réalisé le vieux rêve de ses prédécesseurs, à savoir une « chasse apaisée » ? Ce serait vraiment mal connaître les chasseurs de gibier d'eau et les prendre encore une fois pour des imbéciles !

Le deuxième exemple, concerne un accord signé, sans trop de publicité, le 12 octobre 2004, entre la FACE (Fédération des Associations de Chasse de l'Union Européenne) et l'Association internationale de protection des oiseaux BirdLife International, en présence de Madame Wallström, commissaire européen à l'Environnement à l'initiative de



amender celle-ci, en contre partie d'une hypothétique promesse, que la chasse ne sera pas en principe interdite sur les sites Natura 2000 (n'oublions pas que les promesses n'engagent que ceux qui les écoutent). Tous les chasseurs de migrateurs ont ressenti cet accord scandaleux comme un coup de poignard dans le dos.

Éventuellement, les chasseurs de gibier d'eau, n'ont rien contre le fait que nous devenions « cul et chemise » avec les écologistes, à condition que l'on définisse parfaitement à l'avance qui tient le rôle de la « chemise ».

En attendant, espérons le, des jours meilleurs, nous vous souhaitons à tous, une bonne fin de saison et de bonnes fêtes de fin d'année.

L'Équipe de rédaction.



Le mot du Président

Les élections à la FIC de Paris-HSV ? Bizarres... ! Un papier très court est joint à notre ACSIF Info. Vous en saurez plus lors de notre assemblée générale.

En tant que président de l'ACSIF, j'ai été reçu par le président Dutruc-Rosset, je lui ai présenté l'ACSIF et, bien sûr, « le stage de jeune sauvaginier » : accord et soutien totaux. C'est une des priorités du nouveau conseil. Je lui ai confirmé que l'ACSIF continuera de travailler pour les chasseurs « parisiens », notamment les jeunes, en étroite liaison avec la FIC.

Bon vent, Président Dutruc-Rosset, à votre nouvelle équipe : vous pouvez compter sur nous. Au niveau national : déception sur les dates d'ouverture ! Alors que les études présentées par l'Observatoire avaient été validées par le CNCFS (y compris les écologistes), le ministre n'en a pas tenu compte. M^{me} Bachelot, vous nous aviez montré qu'un ministre ne pouvait agir que s'il avait des études sérieuses. Force est de constater que, même lorsqu'un organisme officiel lui en fournit, il peut les oublier pour imposer ses propres idées (fondées sur quelles études ?).

En ce qui concerne l'arrêté « Appeaux - appelants », il devrait être revu. Il est vrai que la notion des « appelants à plus de 30 mètres de la mare » et le malonnage, notamment, sont à revoir. Quant à la notion de pollution génétique, quelle imagination !

Ceci dit, l'ouverture – trop tardive – et la suite ont été, en générale agréables. Espérons, que les fermetures échelonnées seront génétiquement plus logiques. En cette fin d'année, c'est ce que je vous souhaite. J'y ajoute tous mes vœux pour votre conjoint et votre famille.

Bonne année à tous
Amicalement Bernard BUISINE

Country Show

Cette année encore, notre Association tenait le stand de l'ANCGE au Country-Show à l'hippodrome de Longchamp le week-end du 8 mai. Notre emplacement, comme les autres années avait été mis gracieusement à notre disposition par la Fédération Interdépartementale de Paris. Tout avait très bien commencé, nous avons retrouvé nos voisins de stand habituels, le Club International des Chasseurs de Bécassines et l'Association Nationale de la Chasse au Féminin et notre fidèle équipe de montage s'était surpassée pour nous faire un stand superbe, agrémenté d'une hutte pratiquement grandeur nature, préfabriquée par Christian Richard notre trésorier. Notre stand s'était même mis au diapason du thème de cette année, à savoir le sanglier, puisque notre ami, Vincent Bouckaert, Sculpteur animalier-Taxidermiste, nous avait prêté la tête naturalisée d'un magnifique sanglier de 160 kg, tué dans les marais de Cinqueux par un jeune sauvaginier sortant de sa hutte le matin.

Tout se passa très bien jusqu'au vendredi après-midi. La fréquentation était relativement importante pour un vendredi et notre concours du jeune sauvaginier connaissait son petit



succès habituel, tant auprès des jeunes que des moins jeunes. Hélas, en milieu d'après-midi, un énorme orage vint gâcher la fête. En quelques instants, le salon se vida de ses visiteurs et ce qui était encore auparavant d'agréables allées gazonnées se transforma en quelques minutes en platières à bécassines pour les zones les plus épargnées et en trous à sarcelles pour les endroits les plus touchés. Le vent s'étant mis aussi de la partie, toutes les affaires, papiers, brochures, oiseaux naturalisés furent complètement trempés. Le lendemain, samedi, malgré les efforts des organisateurs pour pailler le terrain, le salon n'était plus qu'un immense borborygme. Par contre, les exposants qui avaient été échaudés la veille, étaient tous équipés de pied en cape de bottes et d'imperméables de toutes sortes. La journée du samedi fut la plupart du temps consacrée à écouter et regarder tomber la pluie, calfeutrés et transis de froid dans nos stands. La journée du dimanche fut, un peu meilleure que les deux journées précédentes, mais le cœur n'y étant plus, c'est sans trop de regrets que nous avons replié le stand, afin de rentrer chez nous pour soigner nos angines et nos bronchites, et ce, aussi épuisés que si nous avions passé une semaine de suite à la hutte.

Renouvellement du Conseil d'Administration de la Fédération des Chasseurs de Paris HSV

Nous adressons toutes nos félicitations à notre amie Joselyne Buisine, Administrateur de l'ACSIF et Responsable Régionale de l'Association Nationale de la Chasse au Féminin qui a été nommée Administrateur de la Fédération Interdépartementale des Chasseurs de Paris HSV, par le ministère de l'Écologie et du Développement Durable. Rappelons que la Fédération de Paris dispose toujours d'un statut spécial : en effet, sur les quatorze membres constituant son Conseil d'Administration, sept sont nommés par le ministère de tutelle et sept sont élus directement par les chasseurs,



comme dans les autres Fédérations. Il faut savoir également que sur proposition du nouveau Président Dutruc-Rosset, Lyne a été élue au bureau en tant que déléguée à la formation des jeunes et aux relations avec les femmes.

Rappel Cotisations

Malheureusement, comme tous les ans à cette époque, il nous faut reprendre cette rubrique. En effet, comme pour les années précédentes, nous constatons qu'à peu près un tiers de nos adhérents habituels ont oublié de régler leur cotisations de l'année en cours. Rappelons une fois de plus que ces cotisations représentent notre seule ressource et que toutes les relances représentent des pertes de temps et d'argent. Nous demandons donc à nos membres de régulariser éventuellement la cotisation de 2004 (20 euros) en même temps que leur cotisation 2005 (25 euros). Un règlement avant le 31 décembre vous permettra en outre de récupérer 60 % des sommes versées, en crédit d'impôt sur l'année 2004.

Stage « Gibier d'Eau »



Notre Stage d'Approfondissement des Connaissances en Matière de Chasse au Gibier d'Eau a maintenant cinq ans. Cette année encore, les deux Sessions, se sont parfaitement déroulées, avec un nombre de Stagiaires pratiquement identique à l'année précédente. Profitons de ces cinq années de Formation, pour en tirer un petit bilan.

Cette année, 38 titulaires du permis de chasser ont suivi le Stage, contre 22 la première année, 34 la deuxième année, 51 la troisième année, 37 la quatrième année. Soit un total de 182 Stagiaires, dont 9 femmes, formés depuis sa création.

Cette année, la moyenne d'âge était de 40 ans, pour 34 ans la première année, 36 ans la deuxième année, 42 ans la troisième année, 42 ans la quatrième année. Soit une moyenne d'âge sur cinq années de 39 ans.

Depuis le début de ce Stage, nous avons eu le plaisir d'accueillir des Stagiaires venant des départements suivants : Aisne, Ardennes, Oise, Seine et Marne, Calvados, Eure, Sône et Loire, Yonne, Marne, Manche, Ille-et-Vilaine et Loire Atlantique.

Depuis sa création, la publicité afin de faire connaître l'existence de cette formation a été faite à différents niveaux :

➤ Distribution par la FIC PARIS HSV et la FICEVY d'un bulletin d'inscription détaillé édité par notre Association, aux candidats ayant obtenu le permis de chasser.

➤ Information faite par l'ACSIF, sur le stand ANCGE, au cours des différents Country-Show.

➤ Articles et insertions parues dans de nombreuses revues cynégétiques telles que : « La Sauvagine », « Connaissance de la Chasse », « Plaisirs de la Chasse », « Nos Chasses », « La Revue Nationale de la Chasse », « Revue annuelle de la Fédération Régionale des Chasseurs d'Île-de-France », « Lettre de la Fédération Nationale des Chasseurs »...

➤ Affichage dans certains magasins Décathlon et chez Kettner.

➤ Diffusion avec reprises régulières et périodiques d'une émission de 30 minutes sur le Stage réalisée par la chaîne thématique « Chasse et Pêche ».

➤ Et, bien sûr, le « bouche à oreille », qui reste de loin le meilleur vecteur d'information puisqu'il est à la base de plus de 30 % de nos inscriptions.

Nous tenons à remercier la Fédération Interdépartementale des chasseurs de Paris HSV, sans qui, ce stage serait difficilement réalisable ainsi que la Famille d'Olivier Vally qui met gracieusement à notre disposition la Ferme du Poulx pour nos séances d'Ornithologie. Nous remercions également l'Association de chasse de la Baie de Somme pour l'accueil réservé à nos Stagiaires, ainsi que tous nos adhérents et amis qui nous ont proposé d'inviter nos sauvaginaires débutants dans leur hutte. En outre, Alain Antenat et Patrick Bibard, les intervenants de ce Stage, tiennent à remercier plus particulièrement et personnellement, Thierry Parmentier Administrateur, pour sa disponibilité et pour l'aide précieuse qu'il leur apporte.

Ces cinq années de Stage nous permettent de tirer quelques conclusions. Tout d'abord, cette formation qui avait été créée, dans notre esprit à l'origine, pour les tous « jeunes chasseurs » semble surtout intéresser les « chasseurs d'âge moyen », puisque la moyenne d'âge sur cinq ans est nous l'avons vu, de 39 ans. La participation des femmes à ce Stage est assez faible : 9 sur 182, soit à peu près cinq pour cent ce qui semble être légèrement inférieur à la moyenne nationale.

En ce qui concerne la publicité faite autour de ce stage, le « bouche à oreille » qui est à l'origine de plus de trente pour cent de nos inscriptions, apparaît toujours être, et de loin, le meilleur vecteur pour faire découvrir celui-ci. Nous demandons donc, à nos adhérents et aux personnes satisfaites de cette formation, d'en faire la publicité la plus large possible autour d'eux.

Dans la mesure où, notre Association a été la première en France à créer cette formation, c'est avec un certain plaisir que nous constatons que nous avons fait « école », car de nombreux Présidents d'Associations de sauvaginaires ou de paloumayres, font appel à nous, pour nous demander renseignements et conseils, afin de créer des stages similaires dans leurs régions.

Nous vous montrons aussi que ce stage, porte ses fruits et passionne beaucoup



de jeunes et moins jeunes. Là, nous remercions Julien Peynet l'un de nos derniers stagiaires, de nous avoir envoyé la photo de ses premières oies tuées à sa hutte le lundi 22 novembre 2004. Il en tremble encore. Merci ! Julien.



Dernière minute

L'ACSIF dispose d'un stand au **Salon du Grand gibier de Rambouillet les 8, 9, 10 et 11 avril 2005** (voir publicité jointe) Nous invitons donc nos adhérents et sympathisants, à venir nombreux à cette manifestation.

Courrier

Au cours des cinq années de Stage gibier d'eau, nous avons reçu de nombreux courriers de remerciements et de félicitations, en voici quelques extraits les plus significatifs :

« Je tenais à vous transmettre ce petit mot de remerciement à vous et à votre association pour le stage que vous avez organisé et la nuit de hutte à laquelle j'ai pu participer.

Je vous encourage vivement à poursuivre cette initiative et à inciter les chasseurs à découvrir des modes de chasse qui ne sont pas particulièrement les leurs. L'approche des différentes facettes de notre activité cynégétique est le garant de notre unité et l'assurance de la préservation de notre loisir. »

Bruno Hornoy 51 220 Merfy

« J'espère qu'il y aura encore beaucoup de passionné comme vous pour promouvoir notre passion, informer et former tous ceux qui comme nous sont atteints par le virus de la chasse aux gibiers d'eaux ».

Remi Demessence. 02 790 Seraucourt le Grand

« Je profite de l'occasion pour vous remercier, ainsi que votre collègue, et vous féliciter de l'action de formation à la chasse au gibier d'eau que vous nous avez dispensé, tant sur le plan pédagogique que sur le plan organisationnel. Les quelques connaissances que je possédais dans ce domaine étaient bien maigres face à votre formation ainsi qu'à l'enthousiasme et la passion que vous avez souhaité ainsi nous faire découvrir et partager.

En ce qui me concerne l'objectif est largement atteint et je ne manquerais pas de faire l'éloge dans mon entourage cynégétique de cette action totalement bénévole et gratuite au service de la chasse et des chasseurs à une époque où nos divisions et dérives trop souvent commerciales ternissent l'image extérieure de notre passion ».

Jean-Bernard Dognon. 78 420 Carrières sur Seine

« Merci de m'avoir injecté le virus de la chasse au gibier d'eau et surtout de m'en avoir indiqué le traitement. Votre stage est instructif, passionnant, et se veut le plus complet possible ».

Robert Delorme. 78 630 Orgeval

Petites annonces classées

Chasses et huttes

Propose invitations Hutte Département (62) proche Le Touquet contre invitation petit ou gros gibiers.
Tél. : 01 64 57 56 69
ou 06 13 58 21 54

Tours de Hutte disponibles (60) Marais 20 ha + Bois 20 ha. Tous gibiers, beaux passages tous bacs plats - Siffleurs - Sarcelles - Bécassines. Bois tous gibiers y compris Sangliers - Chevreuils. Etang poissonneux.
Renseignements :
Tél. : 03 44 73 27 01 après 19 h

Marais à 4 km Baie de Somme, loue nuit de hutte en semaine, prix raisonnable, 4x4 souhaitable. Hutte dos à la Somme.
Pour tous renseignements :
Tél. : 06 78 30 09 20

M. Sannier

A louer nuits de Hutte Nord Seine et Marne (77) + Plaine 120 ha. Nuits L/Ma et Me/J
Tél. : 01 64 36 05 14

Marc Petit

Nos petites annonces gratuites ne sont pas destinées à des fins commerciales. Le contenu d'une annonce n'engage que la responsabilité de son auteur. L'ACSIF se réserve le droit de refuser toute annonce sans être tenue d'en donner la raison.

Si vous désirez renouveler ou passer une annonce dans le prochain numéro, remplir le coupon ci-dessous

COUPON RÉPONSE A PHOTOCOPIER ET A RENVOYER

Pour passer une petite annonce gratuite, renvoyer le bulletin ci-après chez A. Antenat - 22, rue de l'Alouette - 94 160 Saint-Mandé

Nom et prénom : N° de téléphone :

Libellé de votre annonce :

Désirez vous voir figurer votre nom en bas de l'annonce? : Oui Non

Nos petites annonces sont gratuites. L'ACSIF se réserve le droit de refuser toute annonce sans être tenue d'en donner la raison.